



## Liebe Eltern

### Schuljahr 2017 /18

Das neue Schuljahr hat begonnen und alle Kinder und Lehrkräfte wissen, wo sie wann welchen Unterricht geniessen bzw. halten können. 3 (1+) Sechstklässler/innen nahmen im Sommer Abschied Richtung Oberstufe. Im Gegenzug konnten 1 Kind in den Kindergarten und 3 in die Primarschule aufgenommen werden. Wir unterrichten aktuell 20 Kinder im Kindergarten (Erschwil) und an der Schule Beinwil.

### Schule mit 1 Klasse und 6 Stufen

Wie Sie wissen, sind wir nun also mit einer neuen Verbindungstüre zwischen den ersten vorderen Zimmern in das neue Schuljahr gestartet. Die Klassenlehrerin Frau Annina Wüthrich hat eine grosse Verantwortung auf sich genommen und leistet ein grosses Arbeitspensum. Aber auch die anderen Lehrpersonen (mich eingeschlossen) begeben sich auf Neuland und gewöhnen sich an eine originelle, bunt durchgemischte Truppe. Ich danke allen, die das Aufrechterhalten der Schule ermöglichen /ermöglicht haben und wünsche uns viel Erfolg im ersten Jahr **als einzige Gesamtschule** im Kanton Solothurn.

### Umfrage im Französisch

Vor den Sommerferien konnten die Schulkinder und die Eltern aller drei Schulen anonym Ihre Einschätzungen zum Französisch-Unterricht abgeben. Ich danke allen, die sich die Zeit genommen und an der Befragung teilgenommen haben (alle Kinder, 44 Eingänge bei den Eltern). Folgende wichtigste Aussagen können gemacht werden:

- Die Abweichungen der Resultate in den verschiedenen Gemeinden und unter den Klassen sind klein.
- Die Eltern sind kritischer gegenüber dem neuen Französisch-Unterricht als die Kinder, die diesen mehrheitlich positiv betrachten.
- Den Kindern ist nicht immer klar, was an den „Tests“ abgefragt wird (Dies werden wir natürlich korrigieren).
- Zuhause auf Französisch singen oder sprechen behagt den jüngeren Kindern mehr als den älteren, kommt aber eher selten vor. Die Eltern dürfen hier gerne ein wenig „Motivation“ bieten. Warum nicht einmal z.B. einen Sonntagmorgen oder einen Ausflug nur auf Französisch bestreiten?

### Evakuierungsübung

Am Anfang des Schuljahres kommen die Kinder und Lehrpersonen in den Genuss einer Evakuierungsübung. Dabei werden die Auslösung und das Verhalten nach dem Auslösen des Alarms getestet. Wir erwarten, dass alle Personen rechtzeitig aus dem Schulhaus flüchten und gerettet werden können.

### Jokertage

Ich darf Sie darauf hinweisen, dass die Jokerhalbtage für dringende und unvermeidbare Schulabsenzen gedacht sind. Die Lehrerschaft und ich sind froh, wenn Sie diese nicht unnötig und vollumfänglich aufbrauchen. Es ist ebenfalls von grossem Vorteil, wenn Sie die Jokertage der Lehrerin mindestens eine Woche im Voraus bekannt geben. Für Ihr Verständnis danke ich Ihnen herzlich.

## Die nächsten Termine

Freitag	08. Sept. 2017	Herbstwanderung	evtl. 15. Sept.
Mittwoch	20. Sept. 2017	Kantonaler Lehrer/innentag	Die Kinder haben frei
Freitag	29. Sept. 2017	Reg. Weiterbildung zum Lehrplan 21	Die Kinder haben frei
Samstag	30. Sept. 2017	Herbstferien	3 Wochen
Mittwoch	01. Nov. 2017	Allerheiligen	Die Kinder haben frei
Donnerstag/Freitag	9./10. Nov. 2017	Kantonale Weiterbildung Lehrplan 21	Die Kinder haben frei
Donnerstag	09. Nov. 2017	Zukunftstag	5. / 6. Klasse
<b>Dienstag</b>	<b>14. Nov. 2017</b>	<b>Laternenumzug in Beinwil</b>	<b>1.-3. Klasse</b>
Sonntag	10. Dez. 2017	Sing mit uns in Basel	alle
Freitag	22. Dez. 2017	Weihnachtsbrunch	
Samstag	23. Dez. 2017	Weihnachtsferien	2 Wochen
Montag	08. Jan. 2018	Schulbeginn	

Ich wünsche allen Eltern und Kindern ein reibungsloses und erfolgreiches Schuljahr. Rückmeldungen zum Schulbetrieb nehme ich gerne entgegen.

Mit freundlichen Grüßen  
Matthias Fritschi, Schulleiter